

La tragedia que nos golpea

Lo hemos dicho en reiteradas oportunidades... la tragedia golpea a Chile cuando menos lo esperamos. Puede ser por un mega terremoto, un mega incendio, aluviones, y otras catástrofes naturales que de cuando en cuando vuelven a remover el alma de los chilenos, dejándonos con un dolor profundo y haciendo un duelo colectivo.

Ahora le tocó a la familia minera del país, una vez más si recordamos lo que ocurrió hace 15 años, cuando 33 mineros quedaron atrapados en las entrañas de la tierra en la Mina San José, en la Región de Atacama.

En esta oportunidad, la tragedia golpeó muy cerca del Maule, en la Región de O'Higgins.

Eran las 17:34 de este jueves 31 de julio cuando un sismo de magnitud 4.2 se registró en la zona centro del país. Aunque esto podría parecer un movimiento telúrico de baja intensidad, fue suficiente para generar un derrumbe en la mina El Teniente de Codelco, ubicada en Machalí, a 50 kilómetros de Rancagua.

En palabras del gerente general de la División El Teniente de Codelco, Andrés Music, se trataría de uno de los eventos más grandes, si no el

más grande que ha tenido en décadas el yacimiento El Teniente. Aquí hay un punto importante: según mencionó el presidente de la empresa estatal, Máximo Pacheco, el sismo no habría sido de carácter natural, sino que se habría producido por los trabajos de la minería en el sector. Aunque inicialmente se reportó una persona atrapada y tres desaparecidos, con el pasar de las horas se confirmó que, hubo al menos un fallecido, cinco desaparecidos y nueve heridos.

Durante la jornada de ayer domingo, las noticias fueron desgarradoras, los seis trabajadores desaparecidos, después de las labores de búsqueda y rescate, fueron encontrados fallecidos.

Ellos son Paulo Marín Tapia, quien murió el jueves tras el derrumbe en el yacimiento; Gonzalo Núñez Caroca, cuyo cuerpo se encontró el sábado; Álex Araya Acevedo, Carlos Andrés Arancibia Valenzuela, Jean Miranda Ibaceta y Moisés Pavez Armijo, quienes fueron encontrados e identificados ayer domingo.

Todo Chile está con las familias de los mineros, compartiendo como país el dolor que sus seres cercanos sienten.

Ya vendrá el tiempo de investigar qué pasó y si hay responsables.